

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. PEMBAHASAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah salah satu bentuk pendidikan bagi mahasiswa dalam bermasyarakat. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta periode LXI tahun akademik 2016/2017 unit IV.C.2 berlokasi di Dusun Gunungasem, Desa Ngoro-oro, Kecamatan Patuk, Gunungkidul.

Masing-masing mahasiswa wajib melaksanakan 4 program, sesuai dengan aturan LPM. Program tersebut meliputi 4 bidang. Bidang Keilmuan, Bidang Keagamaan, Bidang Seni dan Olahraga serta Bidang Tematik/ Non Tematik. Bidang Keilmuan berkaitan dengan program studi atau bidang ilmu yang serumpun dengan program masing-masing mahasiswa. Berikut ini program kerja yang telah terlaksana:

1. Bidang Keilmuan

a. Penyuluhan dan Pelatihan Kesehatan

Kegiatan pelatihan apoteker cilik, ini bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan anak-anak Dusun Gunungasem tentang profesi apoteker dan bentuk-bentuk sediaan farmasi. Kegiatan ini dilaksanakan dua hari yaitu pada tanggal 28 Januari 2017 dan 29 Januari 2017 bertempat di Masjid Miftahunur Dusun Gunungasem. Kegiatan ini disambut antusias oleh anak-anak, mereka sangat antusias dalam membuat sediaan puyer dan

kapsul, selain itu anak-anak juga diberikan penjelasan tentang peran dan fungsi apoteker didunia kesehatan.

Kegiatan pelatihan pembuatan masker alami berjalan lancar pada hari Jum'at, 30 Januari 2017 dan Sabtu, 31 Januari 2017. Pelatihan pembuatan masker alami dilakukan kepada remaja Dusun Gunungasem agar dapat merawat diri dengan baik dan dengan bahan – bahan alami. Remaja sangat antusias dalam mengikuti pelatihan ini. Selain mendapatkan ilmu remaja juga mendapatkan ide untuk berwirausaha.

Program penyuluhan swamedikasi diare ini berjalan sesuai rencana yang telah ditetapkan, pelaksanaannya pada hari Senin, 2 Februari 2017 dan Rabu, 4 Februari 2017. Respon peserta dalam program ini dapat dikatakan baik karena penyuluhan ini dilakukan kepada anak – anak dengan menggunakan media audio visual. Adanya program ini diharapkan anak – anak dapat menyampaikan isi penyuluhan ini kepada teman-teman atau keluarga mereka, serta dapat memberikan pertolongan pertama apabila terdapat anggota keluarga yang mengalami gejala diare tanpa harus berkunjung ke dokter.

Program menyelenggarakan Tes Buta Warna dilaksanakan dua kali pertemuan dan berjalan sesuai rencana yang telah di tetapkan, pelaksanaannya pada hari jum'at, 27 february 2017 dan hari sabtu tgl 28 januari 2017. kegiatan yang pertama pada tanggal 27 Februari 2017 yaitu menjelaskan materi dan pengenalan buta warna, kegiatan yang kedua dilaksanakan pada tanggal 28 Februari 2017 yaitu melaksanakan praktik

Tes buta warna. Respon peserta dalam program kegiatan ini sangat antusias dan memberikan respon yang baik, karena Tes buta warna ini dilakukan kepada Remaja Dusun Gunungasem. Adanya program tes buta warna ini hasilnya semua peserta tidak ada yang buta warna.

Program Pembuatan Herbarium berjalan lancar sesuai rencana yang telah di tetapkan , pelaksanaanya pada hari selasa, tanggal 31 Januari 2017, Respon peserta sangat baik untuk mengikuti program pembuatan herbarium karena pelatihan ini dilakukan kepada anak-anak usia 7 – 11 tahun, program ini dilaksanakan di Masjid Miftahunur Dusun Gunungasem karena Letak Masjid Miftahunur sangat strategis dengan rumah masyarakat warga Dusun Gunungasem. Dengan adanya program pelatihan pembuatan herbarium bisa menambah pengetahuan dan pengalaman untuk anak-anak warga dusun Gunungasem.

b. Penyuluhan Tentang Kewirausahaan Muda

Program Penyelenggaraan Penyuluhan Tentang Kewirausahaan Muda ini di rencanakan dan terlaksana pada hari Sabtu tanggal 28 Januari 2017 di Balai dusun Gunungasem, yang di tujukan kepada masyarakat terutama pemuda-pemudi Gunungasem. Program ini bertujuan untuk menumbuhkan jiwa wirausaha kepada para masyarakat terutama muda-mudi Gunungasem agar mampu menumbuhkan perekonomian di dusun Gunungasem. Program ini memberikan gambaran umum tentang kewirausahaan dan pemutaran film motivasi untuk berani berwirausaha yang di harapkan para muda-mudi Gunungasem memiliki tambahan serta

membuka lapangan pekerjaan untuk membantu perekonomian masyarakat di dusun Gunungasem.

c. Melaksanakan Sosialisasi Tentang Transaksi dalam Islam

Program Melaksanakan Sosialisasi Tentang Transaksi Dalam Islam ini bertujuan agar masyarakat dusun Gunungasem mengetahui transaksi apa saja yang di perbolehkan dan tidak di perbolehkan tentang transaksi dalam Islam. Program ini di rencanakan dan terlaksana pada hari Minggu 29 Januari 2017.

d. Pembagian Buletin Ekonomi dan Islam

Program Pembagian Buletin Ekonomi dan Islam yang di maksud adalah pembagian buletin tentang kewirausahaan, buletin tentang riba, dan pembagian buletin tentang menabung membawa untung. Program ini di harapkan mampu menambah wawasan masyarakat di dusun Gunungasem tentang kewirausahaan, pengetahuan tentang riba, dan motivasi untuk menabung. Program ini di rencanakan dan terlaksana pada tanggal 27, 30, 04 Januari 2017 yang dimana pembagian buletin ini di laksanakan di Masjid miftahunur Gunungasem.

e. Pendampingan Bimbingan Belajar

Kegiatan bimbingan belajar ini bertujuan untuk membantu anak-anak dalam menyelesaikan tugas maupun memahami materi pelajaran di sekolah yang belum dipahami. Bimbingan belajar ini dilakukan sore setelah melaksanakan ibadah sholat Ashar atau TPA, bertempat di posko KKN dan Masjid Miftahunur di dusun Gunungasem. Dalam

melaksanakan bimbingan belajar ini tentu mata pelajarannya tidak hanya satu saja melainkan IPA Biologi SMP, Matematika SD, SMP, dan SMA, Bahasa Inggris SD dan SMP dan Calistung untuk anak-anak kecil , karena ada 4 mahasiswa yang memiliki program kerja pendampingan bimbingan belajar hal tersebut bisa teratasi dengan baik.

Program ini direncanakan pada tanggal 27, 28, 29, 30 Januari 2017 dan 1,3,6, 11, 14, 16 Februari 2017, pelaksanaannya sesuai dengan tanggal yang di tetapkan. Di dalam melaksanakan program ini tidak terlalu banyak hambatan karena sasaran program ini yaitu siswa SD, SMP, dan SMA hanya saja cuaca dan jarak posko kerumah warga yang jauh.

f. Penyuluhan Tentang penyalahgunaan narkotika dan zat adiktif

Program kerja yang bertemakan Undang Undang nomor 35 tahun 2009 tentang penyalahgunaan narkotika dan zat adiktif bertujuan sebagai alat untuk melindungi generasi muda dari bahaya zat adiktif yang dapat merusak masa depan mereka, untuk itu perlu adanya pengenalan aturan aturan yang telah ada sehingga generasi muda tidak terjerumus dengan hal yang dapat merugikan diri mereka sendiri, program kerja ini di laksanakan pada tanggal 27,28/01/2017d yang di hadiri oleh anak – anak dan remaja di dusun Gunungasem dalam penyelenggaraannya ada beberapa kendala yang di hadapi antara lain yaitu jarak yang cukup jauh dari lokasi penyuluhan dengan rumah anak –anak dan para remaja yang mengikuti penyuluhan ini.

g. Penyelenggaraan sosialisasi tentang anti korupsi dan rambu lalu lintas

Program kerja yang di laksanakan pada tanggal 30,31/02/2017 dan 4,5/02/2017 di rasa sangat penting karena korupsi merupakan suatu kejahatan luar biasa yang dapat merusak moral bangsa dan negara sehingga perlu adanya pendidikan sejak dini tentang anti korupsi untuk menciptakan generasi penerus bangsa yang jujur dan bermartabat dalam segala macam aspek kehidupan sehingga lebih maju dan menjunjung tinggi nilai –nilai moral.

Selain itu ada sosialisasi tentang rambu – rambu lalu lintas hal ini bertujuan sebagai edukasi terhadap anak –anak untuk tertib dalam hal berkendara dan mematuhi segala macam bentuk rambu- rambu lalu lintas untuk menghindari adanya pelanggaran dan kecelakaan yang akibatkan oleh kelalaian pengendara,dalam penyelenggaraanya mengalami beberapa kendala yaitu kurang nya kesadaran tertib berlalu lintas sehingga menganggap sebuah pelanggaran itu menjadi hal yang biasa.

h. Penyelenggaraan sains untuk anak

Penyelenggaraan sains untuk anak dibagi menjadi dua kegiatan yaitu membuat pasta ajaib menggunakan tepung maizena yang di lakukan pada tanggal 29 Januari 2017 dan percobaan benda-benda penghantar panas yang dilaksanakan pada tanggal 31 Januari 2017. Kedua kegiatan ini mengajarkan sains dengan melibatkan anak secara langsung dalam percobaan tersebut sehingga anak dapat secara langsung menyaksikan

perubahan warna ketika membuat pasta dan mencampur warna serta dapat merasakan dan mengenali benda-benda penghantar panas.

i. English for children

Kegiatan english for children ini mengajarkan kosakata hewan pada anak dengan menggunakan media flash card. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 7 dan 16 Februari 2017. Tujuan diadakannya kegiatan ini adalah merangsang kecerdasan bahasa anak dengan mengenalkan bahasa inggris sejak dini secara menyenangkan.

j. Pendidikan karakter

Pendidikan karakter yang diberikan kepada anak pada kegiatan ini melalui kegiatan bercerita kepada anak. Selain itu anak langsung diberi pembiasaan dan praktik membuang sampah di tempat sampah. Kegiatan ini dilaksanakan pada Masjid Miftahunnur pada tanggal 1 Februari 2017.

k. bimbingan belajar CALISTUNG

kegiatan CALISTUNG (membaca, menulis dan berhitung) ini diperuntukkan bagi anak-anak usia dini yang belum mampu calistung ataupun anak-anak yang mau mendalami tentang calistung. Metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah pengenalan dasar hingga mendampingi anak dalam membaca sebuah cerita. Adapun waktu pelaksanaan bimbingan calistung ini adalah 2 dan 4 Februari 2017.

l. Penyelenggaraan permainan dan pembelajaran edukatif

Penyelenggaraan permainan dan pembelajaran edukasi kepada anak-anak dapat menjadi media asah olah tubuh dan otak anak. Permainan

yang dilaksanakan adalah menggunakan plastisin. Anak-anak diberikan plastisin kemudian dijelaskan dan diberi contoh bagaimana cara menggunakannya. Kemudian anak-anak dibiarkan untuk berkreasi sesuai dengan kemampuan mereka. Kegiatan ini terlaksana pada hari Kamis tanggal 2 Februari 2017 yang bertempat di masjid Miftahunnur dusun Gunungasem.

Kegiatan Token Ekonomi yang ditujukan untuk anak-anak ini bertujuan untuk meningkatkan semangat belajar pada anak. Ketika anak dapat menjawab pertanyaan maka akan diberikan token berupa bintang kemudian ketika token sudah terkumpul sejumlah 5 buah maka akan ditukar dengan hadiah. Kegiatan ini terlaksana pada hari Senin tanggal 6 Februari 2017 bertempat di masjid Miftahunnur dusun gunungasem.

Cara belajar menggunakan metode MIND MAPPING adalah salah satu metode belajar yang bisa diterapkan dalam keseharian. Tujuannya adalah menjadikan setiap pelajaran menjadi mudah untuk dipahami dengan cara dipetakan dan diberi gambaran agar menarik sehingga dapat dengan mudah dihafal oleh anak. Kegiatan ini terlaksana selama empat kali pertemuan yakni pada tanggal 28, 31, 04 dan 14 Februari 2017 yang bertempat di Masjid Miftahunnur dan Posko KKN

IV.C.2

Kegiatan SENAM OTAK ini terlaksana pada hari Jum'at tanggal 24 Februari 2017 bertempat di masjid Miftahunnur dusun Gunungasem. Senam Otak tersebut ditujukan pada anak-anak, mereka

diberikan contoh beberapa senam otak kemudian pada saat itu juga dipraktekkan. Kegiatan ini banyak bermanfaat terkhusus untuk anak-anak salah satunya yakni meningkatkan konsentrasi pada anak.

m. Penyelenggaraan pelatihan jarimatika

Pelatihan jarimatika ini diadakan untuk anak-anak SD yang ada di dusun Gunungasem. Tujuan pelatihan ini adalah agar anak-anak dapat lebih mudah dalam menghitung, terutama untuk penjumlahan, pengurangan dan perkalian. Kegiatan ini diawali dengan menjelaskan terlebih dahulu hingga anak-anak paham, kemudian baru memberikan latihan kepada mereka agar semakin paham. Pelatihan ini dilaksanakan pada tanggal 27 dan 28 Januari 2017.

n. Penyelenggaraan pelatihan membuat alat peraga

pelatihan membuat alat peraga ini terdiri dari pelatihan membuat bangun datar dari kertas origami dan pelatihan membuat bangun ruang dari kertas karton. Pelatihan ini ditujukan untuk anak-anak SD di dusun Gunungasem. Untuk pelatihan membuat bangun datar ditujukan pada anak-anak yang berusia sekitar 6-8 tahun, sedangkan untuk pelatihan membuat bangun ruang ditujukan pada anak-anak yang berusia 9-10 tahun. Sebelum mereka praktik membuat bangun datar dan bangun ruang, terlebih dahulu diberikan penjelasan tentang langkah-langkah dan cara membuatnya. Kegiatan ini terlaksana pada tanggal 20, 21, dan 22 februari 2017.

2. Bidang Keagamaan

a. Pendampingan TPA

Pendampingan Iqra ini terlaksana pada tanggal 29, 30, 31 Januari 2017, 1, 6, 7, 8, 13, 14, 15, 18, 19, 20, 21, 22 Februari 2017. Kegiatan ini dilaksanakan bertempat di Masjid Miftahunur Dusun Gunungasem, Desa Ngoro – oro, Kecamatan Patuk, Gunungkidul. Pendampingan TPA dilaksanakan setiap hari senin dan rabu setelah shalat Ashar. Kegiatan ini berjalan dengan lancar, anak-anak menyambut hangat kegiatan yang kami lakukan, mereka dengan semangat mengikuti kegiatan TPA. Selain pendampingan Iqra juga ada kegiatan pendampingan membaca Al-Quran. Kegiatan ini terlaksana pada tanggal 30 Januari 2017 dan tanggal 1, 17, 23 Februari 2017.

Pengenalan kepada nama-nama serta tugas malaikat hendaknya dimulai dari anak usia dini, karena di ruang lingkup TPA Dusun Gunungasem ini banyak yang masih dibawah tujuh tahun maka program ini sangatlah bagus serta cocok untuk mulai menanamkan pada ingatan mereka tentang nama serta tugas malaikat. Kegiatan ini bertujuan agar anak-anak dapat dapat mengetahui nama malaikat beserta tugasnya dan nama nabi beserta mukhijzatnya. Sehingga dapat diamalkan dalam kehidupan sehari – hari menurut ajaran agama Islam. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 31 Januari 2017, 3, 17,22 Februari 2017.

Mengajarkan hafalan doa sehari-hari antara lain doa mau tidur dan doa bangun tidur, doa mau makan dan setelah makan, doa mau pergi

dan setelah pergi, doa masuk masjid dan keluar masjid, doa masuk rumah dan keluar rumah, doa untuk orang tua, doa kebaikan dunia dan akhirat dan pre tes hafalan doa yang sudah di ajakan, karena di ruang lingkup TPA Dusun Gunungasem masi banyak anak-anak di bawah umur. Kegiatan ini bertujuan agar anak-anak dibawah usia dini dapat menghafal dan mengamalkannya pada kehidupan sehari-hari. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 3, 8, 15, 16,20,21,22 Februari 2017. Selain mengajarkan hafalan doa sehari-hari, anak-anak juga diajarkan hafalan surat-surat pendek. Diantaranya surat Al Kafirun dan surat Al Humazah. Masing-masing surat diajarkan dua kali yaitu pada tanggal 17, 20, 22, dan 23 Februari 2017. Kegiatan ini bertujuan agar dapat menambah pengetahuan serta menambah banyaknya hafalan surat- surat pendek yang mereka kuasai.

Mengajarkan tepuk islami yaitu mengajarkan tepuk anak soleh, tepuk hati-hati gunakan, tepuk rukun iman, dan tepuk camejasa dilakukan pada tanggal 27 dan 30 Januari 2017, serta tanggal 1 dan 3 Februari 2017. Adapun tempat pelaksanaan kegiatan tersebut adalah di Masjid Miftahunnur dengan sasaran anak-anak usia dini. Kegiatan ini bertujuan untuk menanamkan pembelajaran keislaman dengan metode yang menyenangkan.

Mengajarkan hafalan hadist sehari-hari, adapun hadist yang diajarkan kepada anak-anak dusun gunung asem adalah hadist keindahan dan hadist janganlah makan dan minum sambil berdiri. Adapun tempat

waktu pelaksanaan kegiatan tersebut adalah di Masjid Miftahunnur dengan waktu pelaksanaan tanggal 6, 8, 13, 15 Februari 2017. Tujuan diadakan kegiatan tersebut adalah memberikan pengertian kepada anak hadist merupakan salah satu pedoman umat islam selain Al-Quran.

Menjelaskan makna Rukun iman dan islam untuk anak-anak dilaksanakan di Masjid Miftahunnur pada tanggal 15, 17, 20, 22 Februari 2017. Adapun tujuan dari kegiatan ini adalah menjelaskan makna dari rukun iman dan islam agar tidak menjadi hafalan semata bagi anak.

Mengajarkan Do'a dan tata cara gerakan tayamum, wudhu dan hafalan surat pendek yang di sasarkan kepada santri tpa masjid miftahunnur yang bertujuan untuk menambah wawasan dan pengetahuan di bidang keagamaan agar kelak dapat bermanfaat di kehidupan yang akan datang, kegiatan ini di laksanakan pada tanggal 30/01/2017 dan 1,3,8/02/2017 selain itu kegiatan wudhu di laksanakan pada tanggal 1.6.8.17./02/2017 dan kegiatan Do'a sebelum belajar dan hafalan surat di laksanakan pada tanggal 22/02/2017 semua kegiatan tersebut di laksanakan agar anak anak di dusun tersebut mempunyai Ilmu agama yang lebih banyak.

b. Mengajarkan kisah nabi

Kisah nabi merupakan suatu hal yang harus diketahui oleh santriwan santriwati. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 6, dan 8 february 2017. Kegiatan ini meliputi bercerita mengenai kisah nabi, tidak hanya untuk santriwan santriwati. namun semua yang mengikuti kegiatan TPA, namun tidak semua Nabi diceritakan, dan yang paling utama yaitu

Nabi Muhammad. Pada saat itu banyak anak dibawah umur yang antusias mendengarkan cerita, namun hanya anak yang balita saja yang tidak cepat bosan dengan cerita nabi. Bercerita dengan cara mendekati dan berdialog dengan anak-anak dusun Gunungasem, itulah salah satu cara agar menjadi akrab dengan anak-anak.

Kisah Nabi yang kedua yang diceritakan untuk anak yakni kisah dari Nabi Musa dan Firaun. Kegiatan ini dilaksanakan pada hari Sabtu tanggal 11 Februari 2017 bertempat di masjid Miftahunnur. Kegiatan ini terlaksana dengan lancar dan mendapat antusias yang luar biasa dari anak-anak TPA dusun gunungasem. Karena kebanyakan anak-anak disana belum dapat membaca sehingga mereka senang apabila dibacakan cerita-cerita salah satunya kisah nabi tersebut.

3. Bidang Seni dan Olahraga

a. Penyelenggaraan Seni Mewarnai

Kegiatan ini dilakukan dalam berbagai macam tema seperti mewarnai tema islami dan mewarnai tema alam. Kegiatan dilakukan pada 30 Januari 2017, 7 Februari 2017, dan 17 Februari 2017. Dalam kegiatan ini anak – anak sangat antusias untuk mengikutinya. Penyelenggaraan seni mewarnai ini bertujuan agar anak-anak dapat melatih kreativitas yang mereka miliki, terutama dalam seni.

b. Penyelenggaraan Pembuatan Kerajinan Tangan

Kegiatan pembuatan kolase menggunakan bahan alam (Teh, Kopi, Kacang Hijau, Beras, dan kacang merah) ini dilakukan pada tanggal

14 februari 2017, dan pelaksanaannya sesuai dengan jadwal yang telah di tetapkan. Kegiatan ini dapat respon yang baik karena kegiatan ini di lakukan kepada anak-anak SD Dusun Gunungasem. Dengan adanya program ini di harapkan meningkatkan kreativitas anak-anak Dusun Gunungasem.

c. Permainan Tradisional

Kegiatan ini untuk mengenalkan kembali kepada anak-anak akan permainan tradisonal yang sekarang sudah pudar seiring dengan perkembangan teknologi. Permainan tradisonal sudah dikalahkan oleh permainan elektronik seperti yang ada pada gadget, PS, PSP dan lain-lain yang banyak memberikan dampak buruk bagi anak-anak. Permainan tradisonal seperti congklak mangajarkan kepada anak-anak untuk bersosialisasi/ berinteraksi dengan lawan main selanjutnya mangajarkan untuk jujur. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 14 Februari 2017 di Posko KKN Divisi IV.C.2. Anak-anak sangat bersemangat saat diadakan kegiatan tersebut mereka banyak yang tidak tahu akan permainan tersebut sehingga mereka merasa permainan tersebut asing bagi mereka tapi mereka sangat anusias dalam memainkan permainan congklak.

Selain permainan congklak, kami juga mengajak anak-anak untuk bermain gobagsodor. Permainan yang membutuhkan sedikitnya 6 anak ini dapat melatih konsentrasi dan jasmani anak, dimana anak berusaha untuk menghalau lawan agar tidak dapat lewat. Semakin banyak pemain dalam permainan tradisonal ini, maka permainan akan semakin

seru dan mengasyikan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 9 Februari 2017.

Kami juga mengajarkan permainan tradisional yaitu berupa kasti, dengan permainan ini di harapkan anak anak tidak lupa dengan permainan tradisional yang semakin di lupakan karena seiring jaman, selain itu permainan ini juga melatih untuk lebih disiplin diri serta memupuk kebersamaan dan juga solidaritas anatar teman, permainan ini di laksanakan di posko IV.C.2 pada tanggal 9 Februari 2017 yang di hadiri sebagian besar anak anak dan remaja di dusun gunung asem

d. Melaksanakan Senam

Program Senam merupakan salah satu program di bidang olahraga yang menitik beratkan pada program pemberdayaan kesehatan warga, tempat pelaksanaannya berada di Balai Dusun Gunungasem. Peserta kegiatan ini sebagian besar merupakan Ibu-Ibu dan Lansia dalam pelaksanaannya kegiatan ini berlangsung dengan baik. Hambatan dalam pelaksanaan hanya pada ketepatan waktu, dimana pelaksanaan pada pukul 06.00 dan mulai terlaksana pada pukul 06.30 sampai dengan selesai. Warga yang mengikuti senam sangat antusias karena adanya gerakan yang bervariasi. Kegiatan ini berjalan sesuai dengan waktu yang ditetapkan hari minggu tanggal 29 Januari 2017.

e. Melaksanakan latihan bernyanyi dan menari lagu daerah

Program kegiatan ini merupakan salah satu kegiatan yang unik menurut saya, karena melibatkan anak-anak untuk bernyanyi serta menari

lagu daerah. Anak-anak Dusun Gunungasem antusias mengikuti kegiatan ini terutama yang perempuan, Dan yang paling penting mereka senang dengan cara bermain santai dengan anak-anak dusun Gunungasem.

f. Mengenalkan Lagu Anak-anak

Program Mengenalkan Lagu anak-anak bertujuan untuk mengingatkan kembali kepada anak-anak dusun Gunungasem akan lagu anak-anak yang kini sudah hampir hilang karena termakan oleh lagu-lagu yang sebenarnya di tujukan untuk orang dewasa seperti lagu tentang percintaan yang sebenarnya belum saatnya untuk anak-anak menyakikan lagu-lagu seperti itu. Karena itu di harapkan dengan proker ini anak-anak Gunungasem lebih mencintai lagi lagu anak-anak. Program ini di rencanakan dan terlaksana pada tanggal 29 Januari 2017

g. Mengadakan meronce membuat gelang

Kegiatan ini merupakan kegiatan pengembangan motorik halus dengan menjumpit manik-manik ke dalam benang. Kegiatan ini merangsang kreativitas anak dalam mencampur warna yang menarik dalam pembuatan gelang yang sesuai dengan keinginan anak.

h. Mewarnai batu dengan cat air

Kegiatan ini dilaksanakan untuk merangsang kreativitas anak dalam menggambar dan mewarnai. Selain itu kegiatan ini pula memberikan pengertian kepada anak bahwa dalam membuat karya seni dapat menggunakan berbagai media yang berada di sekitar anak salah satunya adalah batu.

i. Melaksanakan lomba jalan koran

Kegiatan ini mengajak anak dalam bekerjasama dalam menjaga koran agar tidak sobek. Adapun dalam permainan ini satu koran diberi dua lubang kepala, dalam satu team berisikan dua orang anak untuk memakai koran tersebut untuk bersalan. Anak-anak harus menjaga koran agar tidak sobek sambil berjalan dengan cepat ke garis finish.

j. Pelatihan Olahraga Sepak Bola Kepada Anak-anak Putera

Program Pelatihan Sepak Bola Kepada Anak-anak Putera di dusun Gunungasem ini di rencanakan dan terlaksana pada tanggal 29 Januari 2017 yang bertempat di halaman rumah Pak dukuh (Posko KKN divisi IV.C.2), di karenakan tidak tersedianya lapangan sehinggga dilaksanakan di halaman rumah. Namun antusias anak-anak putera Gunungasem sangat besar untuk mengikuti program pelatihan sepak bola ini. Program ini bertujuan dimana agar anak-anak Gunungasem gemar untuk berolahraga.

k. Penyelenggaraan pembuatan pohon cita-cita

Kegiatan Pembuatan pohon cita-cita ini dilaksanakan pada dua waktu, yang pertama pada hari senin tanggal 20 Februari 2017 ini adalah pengumpulan semua bahan-bahan yang diperlukan untuk pembuatan pohon cita-cita. Kemudian pada hari rabu tanggal 22 Februari 2017 adalah pelaksanaan pembuatan pohon cita-cita mulai dari memotong kertas merakit pohon dan lain-lain.

l. Penyelenggaraan kegiatan olahraga estafet bola air

Kegiatan ini bertujuan untuk mengasah motorik anak. Kegiatan ini dilaksanakan pada hari selasa tanggal 21 february 2017 yang bertempat di Posko KKN IV.C.2. kegiatan ini diikuti oleh beberapa anak-anak dari dusun gunungasem yang mendatangi Posko KKn IV.C.2.

4. Bidang Tematik dan Non Tematik

a. Pelatihan kewirausahaan berbasis potensial local “PELATIHAN MOCAF”

Dalam kegiatan ini pelatihan pembuatan makanan yang dibuat berbagai macam yaitu seperti pempek, Onion Ring Crispy, timju, biscok, piscok,. Pelatihan pempek dilaksanakan pada tanggal 16 Februari 2017 dengan melibatkan ibu – ibu. Pelatihan ini dilakukan agar dapat memberi ide untuk berwirausaha.

Pelatihan membuat biscok dilaksanakan pada tanggal 7, 12, 16, dan 20 Februari 2017. Pelatihan ini bertujuan agar dapat menambah wawasan dan kreativitas ibu-ibu dalam membuat makanan yang berbahan dasar ubi.

b. Pelatihan Pembuatan Onion Ring Crispy

Pelatihan Pembuatan Onion Ring Crispy di laksanakan di 4 (Empat) RT (Rukun Tangga), yaitu RT 1 terlaksana pada tanggal 16 Februari 2017, RT 2 terlaksana pada tanggal 17 Februari 2017, RT 3 terlaksana pada tanggal 20 Februari 2017, dan RT 4 terlaksana pada tanggal 21 Februari 2017.

c. Penyuluhan Ekonomi Syariah dan Kreatif

Program ini bertujuan untuk menambah wawasan masyarakat Gunungasem akan pengertian dan juga makna akan ekonomi syariah dan kreatif supaya masyarakat dusun Gunungasem tidak ketinggalan informasi tentang perkembangan dunia ekonomi saat ini. Program ini di tujukan di 4 (Empat) RT yang terdapat di dusun Gunungasem diman di Rt 1 di laksanakan pada tanggal) 01 Februari 2017, Rt 2 di laksanakan pada tanggal 02 Februari 2017, Rt 3 di laksanakan pada tanggal 05 Februari 2017, Rt 4 di laksanakan pada tanggal 09 Februari 2017. Program ini di laksanakan dengan cara pendekatan kepada masyarakat yakni dengan door to door atau mendatangi rumah ke rumah di setiap Rt di dusun Gunungasem.

d. Penyuluhan Tentang UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah)

Program ini bertujuan untuk memberikan Motifasi dan manfaat penting bagi para masyarakat dusun Gunungasem agar merubah pola pikir masyarakat Gunungasem untuk tidak hanya bercocok tanam sebagai Petani, tetapi juga mampu mendapatkan penghasilah tambahan dengan cara mendirikan UMKM, seperti membuat kerajinan, produk makanan rumahan, dan sebagainya yang tentu saja jika masyarakat mampu mendirikan UMKM akan menambah perekonomian di dusun Gunungasem itu sendiri, program ini terlaksana pada tanggal 06, 07 Februari 2017. Program ini dilaksanakan dengan cara door to door atau rumah ke rumah

di karenakan kesibukan masyarakat untuk bertani sehingga susah untuk mengumpulkan masyarakat.

e. Penyuluhan Pentingnya Koperasi BMT (Baitul Mal Tanwil)

Program ini bertujuan untuk masyarakat agar belajar bagaimana berkoperasi dan bisa mendirikan Koperasi sendiri di dusun Gunungasem, salah satu fungsi pentingnya koperasi adalah untuk membantu masyarakat Gunungasem dalam hal mendapatkan Modal. Terutama masyarakat di Kecamatan Patuk sendiri mendapat himbauan langsung dari kepala Camat akan banyaknya masyarakat yang terjebak rentenir. Dengan penyuluhan akan pentingnya Koperasi BMT ini adalah dimana masyarakat bisa mendapatkan pinjaman Modal yang aman, halal, dan tentunya tidak akan terjebak akan rentenir. Program ini terlaksana pada tanggal 31 Januari 2017.

f. Pengadaan Apotek Hidup

Kegiatan menanam tanaman TOGA diharapkan warga dapat mempunyai obat – obat yang bisa digunakan setiap saat. Pelaksanaan ini dilakukan pada tanggal 5,9, 12, 17, 20 Februari 2017. Tanaman yang ditanam meliputi jahe, seledri, kunyit, cabe.

Kegiatan penyuluhan kesehatan dilakukan bertujuan untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat diDusun Gunungasem. Kegiatan Penyuluhan tentang DaGuSiBu (dapatkan, gunakan, simpan, dan buang obat dengan benar) dilaksanakan tanggal 5, 7, 11, 17, 20 Februari 2017 di Rumah warga RT 01, RT 02, RT 03, RT 04. Dalam pelaksanaanya ibu-ibu

sangat antusias terhadap materi yang disampaikan pemateri, tidak sedikit dari mereka yang bertanya tentang materi yang disajikan. Berakhirnya penyuluhan ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan kesehatan khususnya obat-obatan sehingga tidak ada masyarakat yang menjadi korban penyalahgunaan obat-obatan.

g. Pelatihan Jumantik Cilik

Melakukan pemeriksaan jentik dan abatesasi kepada anak-anak Dusun Gunungasem di tempat penampungan air. Kegiatan ini dapat memberikan edukasi kepada anak-anak bahwa tempat-tempat penampungan air yang terbuka jika tidak dibersihkan dan ditutup dapat membuat perkembangbiakan jentik nyamuk. Seperti yang kita ketahui jentik nyamuk dalam perkembangannya dapat tumbuh menjadi nyamuk dewasa. Jika siklus ini dipertahankan maka masyarakat sekitar penampungan air akan terkena penyakit contohnya DBD(*Demam Berdarah Dengue*). Maka dari itu setelah pemeriksaan jentik, tempat penampungan tersebut ditaburi abate. Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan pada tanggal 27, 28 Januari 2017, 23, 24 Februari 2017 dengan frekuensi dan durasi 4x50' diikuti oleh anak – anak, bertempat ditempat penampungan air. Pada kegiatan ini anak-anak juga sudah mengetahui apa yang akan ditimbulkan jika jentik-jentik berubah menjadi nyamuk dewasa.

h. Pembuatan Mading dan Bagan Sholat

Program ini bertujuan untuk memberikan anak-anak untuk mengeluarkan ide dengan menulis, hal ini tak semuda menyalin ataupun

menulis ulang, akan tetapi mengeluarkan yang ada pada fikiran anak-anak seperti puisi, kata bijak, pantun dan lain sebagainya. Program berjalan sesuai rencana yaitu pada tanggal 27 Januari 2017, 1, 6, 16 Februari 2017. Antusias anak-anak sangat luar biasa untuk menuangkan idenya dalam bentuk tulisan.

i. Pemanfaatan Limbah Organik dan Non Organik

Sampah organik merupakan sampah yang berasal dari alam yang mudah membusuk dan terurai oleh mikroba, contohnya sampah dari hasil pengolahan rumah tangga (sayuran dan makanan sisa). Sedangkan sampah anorganik adalah jenis sampah yang tidak dapat terurai oleh mikroba dalam waktu singkat dan dapat mencemari tanah dan air. Ide untuk mengadakan sosialisasi mengenai daur ulang sampah ini muncul setelah melihat kondisi lingkungan di Dusun Gunungasem. Dimana di Dusun Gunungasem warga masih belum memahami cara memilah-milah sampah berdasarkan jenisnya, kebanyakan dari mereka masih mengumpulkan dan mencampurkan sampah dalam satu kelompok. Oleh karena itu, diadakan sosialisasi pemilihan sampah organik dan anorganik.

Sosialisasi mengenai perbedaan sampah ini sangatlah penting untuk warga dan anak-anak, karena bisa membuat dusun ini lebih bersih lagi. Kegiatan ini dipilih untuk mengajak warga dusun untuk lebih mengetahui mengenai bagaimana pentingnya perbedaan sampah organik dan anorganik serta keuntungan yang bisa didapat jika bisa mendaur ulang sampah tersebut. Maksud dan tujuan kegiatan ini adalah untuk lebih

memberi pemahaman mengenai perbedaan sampah pada Dusun Gunungasem. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 1, 20, 21, 22, 24 februari 2017 warga dengan cepat tanggap memahami bahwa sampah terdapat perbedaan jenis dan warga antusias untuk mengikuti sosialisasi tersebut. Pengolahan limbah Non organik seperti botol bekas dapat dibuat kreasi seperti kotak pensil dan gelas bekas dapat dibuat tirai.

Selain sosialisasi mengenai daur ulang sampah, kami juga mengadakan sosialisasi mengenai manfaat kotoran sapi untuk tanaman kepada masyarakat Gunungasem. Kegiatan ini diadakan karena kami melihat banyaknya masyarakat Gunungasem yang memelihara sapi. Dari sapi-sapi yang mereka pelihara tentu banyak menghasilkan limbah/kotoran. Kotoran yang dihasilkan tersebut dapat digunakan sebagai pupuk tanaman organik. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 10, 11, 17, dan 21 Februari 2017.

j. Penyuluhan PHBS (Perilaku Hidup Bersih dan Sehat)

Diadakannya penyuluhan ini diharapkan supaya anak-anak sadar pentingnya PHBS sejak dini selain itu meningkatkan wawasan tentang lingkungan hidup. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 28,30 Januari 2017 dan tanggal 2,4 februari 2017 di Posko KKN dan Masjid Miftahunur. Kegiatan ini di lakukan sesuai dengan tanggal yang di tetapkan. Dalam penyuluhan ini terdapat beberapa materi yang disampaikan seperti menjelaskan tentang pengertian PHBS menggosok gigi, mencuci tangan, Mandi, membuang sampah pada tempatnya, pentingnya menerapkan

PHBS sejak dini. Setelah diberikan penyuluhan, diharapkan peserta anak-anak di Dusun Gunungasem mampu memahami dan mengaplikasikan PHBS di kehidupannya.

k. Penyuluhan Asi Eksklusif

Program penyuluhan asi eksklusif diharapkan supaya ibu-ibu dusun gunungasem sadar akan kepentingan asi eksklusif kepada anaknya. Kegiatan ini dilakukan sesuai rencana yaitu tanggal 7 Februari 2017, program ini di respon ibu-ibu secara baik, Hambatan yang di alami pada program ini yaitu kebanyakan ibu-ibu yang sedang panen sehingga yang mengikuti penyuluhan asi eksklusif tidak terlalu banyak, kegiatan ini di lakukan di balai dusun Gunungasem.

l. Penyuluhan Pernikahan dini

Program penyuluhan pernikahan dini di rencanakan tanggal 17 Februari 2017, dan di laksanakan pada tanggal 20 Februari 2017, program ini di lakukan kepada remaja dusun gunungasem, program ini di respon dengan baik oleh remaja dusun gunungasem diharapkan setelah program ini berjalan para remaja sadar akan pernikahan dini dan bisa mencegah untuk melakukan pernikahan dini. Hambatan program ini yaitu karena cuaca yang hujan jadi program ini di lakukan tidak sesuai dengan tanggal yang di rencanakan.

m. Penyuluhan pendidikan formal dan pembentukan karakter

Program penyuluhan pembentukan karakter usia dini di lakukan sesuai tanggal yang di rencanakan tanggal 24 Februari 2017, program ini di

respon baik dengan oleh ibu-ibu dusun gunungasem dan program ini dilakukan secara dari pintu ke pintu, karena ibu-ibu dusun gunungasem sedang panen jadi susah untuk mengumpulkan ibu-ibu.

Program penyuluhan pentingnya pendidikan formal bagi anak ditujukan kepada bapak-bapak dan ibu-ibu di dusun Gunungasem. Kegiatan ini bertujuan agar masyarakat lebih mengetahui pentingnya pendidikan formal bagi anak, terutama untuk menyongsong masa depan mereka. Penyuluhan dilaksanakan pada tanggal 24 Februari 2017.

n. Pelatihan menjadi Enterpreneur

Program ini direncanakan pada tanggal 9 februari 2017 dan dilaksanakan pada tanggal 11 februari 2017, program ini di respon baik oleh remaja dusun gunungasem, program ini diharapkan agar remaja bisa memulai karirnya sejak dini dan bisa menjadi seorang enterpreneur muda. Hambatan program ini yaitu cuaca yang sering hujan.

o. Pelatihan pembuatan pisang coklat crispy

Program kegiatan ini merupakan program kegiatan yang dilaksanakan pada tanggal 28,29 januari 2017 dan 20,21 Februari 2017. Program ini ditujukan pada ibu-ibu dusun Gunungasem, tidak hanya ibu-ibu PKK. Namun jika ada warga yang ingin mengikuti kegiatan ini sangat diperbolehkan untuk ikut, karena lebih banyak orang maka lebih banyak ilmu juga. Saya rasa kegiatan ini sangat bermanfaat sekali, karena bisa mengetahui bagaimana cara memasak yang baik dan benar dari ibu-ibu

rumah tangga yang sudah berpengalaman. Terkadang saya melihat cara memasak ibu-ibu berbeda dengan cara saya, namun saya berkali-kali bertanya agar tidak menjadi janggal dan sebagai acuan memasak kedepannya. Ibu-ibu warga Dusun Gunungasem sangat antusias sekali dalam mengikuti program kerja memasak ini, walaupun kemarin sempat hujan namun ibu-ibu tetap datang ke rumah Bapak Dukuh Dusun Gunungasem untuk ikut serta dalam menjalankan program memasak olahahan pisang coklat crispy ini.

p. Penyuluhan makna “HALAL” pada kemasan makanan

Program penyuluhan ini ditujukan pada ibu-ibu dan remaja Dusun Gunungasem, pengadaan penyuluhan ini merupakan suatu kegiatan dimana ibu-ibu harus mengetahui pentingnya makna halal, agar mereka tidak membeli makanan yang mengandung minyak babi didalamnya, karena minyak babi yang terkandung dalam makanan termasuk makanan yang haram, walaupun kandungan minyak babi tidak seberapa didalam makanan tersebut, namun tetap haram, dan jika makanan haram tidak boleh dikonsumsi oleh muslim.

q. Penyuluhan daging sehat dan telur

Program kegiatan penyuluhan ini ditujukan untuk ibu-ibu serta remaja Dusun Gunungasem, agar masyarakat mengetahui daging yang baik untuk dikonsumsi dan telur yang bersih, dalam mengkonsumsi daging ayam ataupun daging sapi sebaiknya disimpan dalam lemari es, agar tidak

cepat bau atau basi. Agar daging dan telur bertahan lama dan dapat dikonsumsi sehari-hari.

r. Pelatihan pembuatan ubi ungu

Kegiatan ini di peruntukkan bagi ibu-ibu PKK yang berada di dusun Gunungasem untuk memberikan pengetahuan tentang pembuatan es krim sederhana. Adapun alat dan bahan yang digunakan adalah ubi ungu, air, susu, kantong plastik, blender, kresek, garam, es batu dan baskom. Cara pembuatannya adalah dengan mencampur air, ubi dan susu lalu di blender. Setelah itu di masukkan ke dalam kantong plastik bersih, lalu masukkan kantong plastik tersebut ke dalam kresek yang berisi campuran garam dan es batu. Kocok kresek selama beberapa menit lalu di amkan, gunakan baskom agar embun yang berada di sekitar kresek tidak membuat basah lantai.

s. Penyuluhan makna tanda segitiga pada plastik dan sosialisasi jenis serta kegunaan plastik

Penyuluhan ini bertujuan memberikan edukasi kepada masyarakat tentang lambang segitiga yang berada pada setiap kemasan plastik maupun botol. Adapun banyaknya lambang dan kesalahan pada penggunaan dalam memaknai lambang tersebut dapat berdampak pada masyarakat apabila masyarakat tidak mengetahui arti dari lambang tersebut.

Sosialisasi jenis dan kegunaan plastik ditujukan kepada ibu-ibu di dusun Gunungasem. Kegiatan ini bertujuan untuk menambah wawasan

dan pengetahuan ibu-ibu mengenai jenis-jenis plastik dan kegunaannya. Sehingga ibu-ibu dapat memilih plastik yang baik untuk digunakan terutama untuk membungkus makanan. Sosialisasi terlaksana pada tanggal 4, 5, 9, dan 13 Februari 2017.

t. Penyuluhan pentingnya menabung

Kegiatan ini memberikan pengertian pada masyarakat pentingnya menabung dengan menggunakan uang receh. Uang receh yang selama ini dipandang sebelah mata karena nominalnya yang kecil ternyata memiliki banyak manfaat apabila di kumpulkan dan di tukarkan. Selain itu banyak toko-toko yang membutuhkan uang receh untuk uang tukar kembalian. Pentingnya menabung ini pula perlu ditanamkan kepada anak dalam bentuk pembiasaan menabung dengan uang receh.

u. Penyuluhan pentingnya toilet training

Penyuluhan ini di peruntukkan bagi ibu-ibu yang memiliki anak usia 0-2 tahun yang berada pada tahapan perkembangan anal dimana anak memiliki kepuasan dalam mengeksplor organ intimnya dengan bentuk BAB dan BAK. Penyuluhan ini memberikan pengertian tentang bagaimana mengajak anak untuk buang air di kamar mandi dengan skala keberhasilan anak mampu mengungkapkan rasa keinginannya dalam buang air, mampu melepaskan pakaiannya jika ingin ke kamar mandi dan mau ke kamar kecil ketika buang air baik ditemani oleh orangtua maupun tidak.

v. Penyelenggaraan pelatihan permainan “Permainan Rumah Kelinci”

Penyelenggaraan permainan rumah kelinci ini bisa dijadikan sebagai salah satu alternatif untuk menghilangkan trauma pada anak dan mengasah kemampuan otak untuk dapat berfikir cepat. Permainan ini dilaksanakan dua kali, yang pertama pada hari selasa 31 februari 2017 dan yang kedua hari selasa tanggal 7 februari 2017 yang bertempat di Masjid Miftahunnur dusun Gunungasem.

w. Menyelenggarakan Penyuluhan tentang kode plastik

Kegiatan penyuluhan tentang kode plastik ini ditujukan untuk anak-anak dan para remaja yang berada di dusun Gunungasem. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pemahaman tentang berapa kali seharusnya botol itu digunakan. Melihat masih ada banyak anak-anak yang masih belum mengerti bahkan ada juga menggunakan botol minuman hingga berkali-kali padahal kodenya tertulis hanya satu kali pakai. Jadi penyuluhan ini sangat penting untuk anak-anak dan remaja agar lebih cermat dalam menggunakan botol. Kegiatan ini terlaksana pada hari minggu tanggal 5 Februari 2017 yang bertempat di Masjid Miftahunnur.

x. Penyuluhan Tentang Pegadaian dan pola mina padi

Pegadaian merupakan salah satu lembaga resmi pemerintah yang di bentuk khusus untuk masyarakat yang ingin menggadaikan barang – barang lainnya dalam jangka waktu tertentu dengan adanya penyuluhan pegadaian di harapkan masyarakat tidak tergantung oleh hal yang dapat merugikan mereka yaitu bahaya rentenir yang masih banyak di

jumpai di desa ngoro-oro, penyuluhan ini dalam pelaksanaannya mengalami beberapa kendala yaitu antara lain masyarakat

Di dusun gunung asem yang sedang panen dan cuaca yang sering tidak bersahabat, penyuluhan ini dilaksanakan pada tanggal 28/02/2017 dan 11,1,7/02/2017 yang dihadiri masyarakat dusun gunung asem.

Selain itu di dusun gunung asem yang masyarakatnya sebagian besar berprofesi sebagai petani diharapkan juga mempunyai wawasan atau pengetahuan tambahan dalam hal bercocok tanam, banyak hal yang didapat dari budidaya mina padi, selain dapat memperoleh panen ganda ternyata pola mina padi dapat akan membuat tanaman padi lebih aman terhadap hama, dengan adanya penyuluhan ini diharapkan dapat menambah tambahan ekonomi di sektor pertanian, penyuluhan ini dilaksanakan pada tanggal 24,29,30,31/01/2017 dan 7/02/2017 yang di sasarkan masyarakat warga dusun gunung asem

Y. Sosialisasi bahaya miras, nonton film dan sharing

Minuman keras adalah semacam minuman yang berbahaya dan membahayakan bagi orang yang meminumnya karena dapat membuat orang yang mengonsumsinya hilang akal dan di dalam Islam juga tidak menganjurkan untuk mengonsumsi alkohol dalam bentuk apapun diharapkan dengan adanya penyuluhan ini dapat menjadi pengetahuan anak – anak dan para remaja di dusun gunung asem agar tidak mengonsumsinya, penyuluhan ini dilaksanakan pada tanggal

17/02/2017 dan 13,14,16,15,/02/2017, selain itu juga ada nonton film sebagai hiburan yang di laksanakan pada tanggal 02/02/2017 setelah itu juga ada sharing yang dapat saling bertukar pikiran dan informasi untuk pembelajaran di kehidupan yang akan datang,program ini di laksanakan pada tanggal 19/02/2017 yang di hadiri oleh sebagian besar para remaja di dusun gunung asem.

5. Program Tambahan

Kegiatan tambahan merupakan sebuah kegiatan yang dilaksanakan tanpa perencanaan dia awal KKN. Beberapa kegiatan tambahan tersebut diantaranya adalah :

a. Kegiatan Gotong royong

Salah satu program tambahan yang dilaksanakan adalah gotongroyong semua warga Dusun gunungasem mengikuti gotong royong membuat jalan menuju ke masjid.

b. Perkumpulan ibu PKK

Salah satu program tambahan yang dilaksanakan adalah pendampingan PKK, pada kegiatan ini diikuti oleh ibu-ibu Dusun Gunungasem karena menambah wawasan bagi ibu-ibu Dusun Gunungasem.

c. Pengajian Aisiyah

Salah satu kegiatan ini bertujuan untuk mempererat tali silaturahmi dan meningkatkan ketakwaan kita pada Allah SWT.

d. Tadarusan remaja

Salah satu kegiatan ini bertujuan untuk mempererat tali silaturahmi dan meningkatkan ketakwaan kita pada Allah SWT.

e. Sosialisai pembinaan desa ngoro-oro

Kegiatan ini dapat membangun Desa Ngoro – oro menjadi lebih maju dalam ekonomi. Agar didapatkan masyarakat yang kreatif dan inovatif.

f. Pembuatan papan informasi

Pembuatan papan informasi diharapkan dapat memperluas wawasan masyarakat. Sehingga masyarakat Dusun Gunungasem mendapatkan informasi yang berkualitas.

g. Pengajian sedesa Ngoro-oro

Salah satu kegiatan ini bertujuan untuk mempererat tali silaturahmi dan meningkatkan ketakwaan kita pada Allah SWT.

h. Rapat Persiapan lomba ngoro-oro

Kegiatan ini dilakukan agar perlombaan Desa Ngoro – oro berjalan dengan lancar tanpa hambatan.

i. Bermain dan Belajar

Kegiatan ini dilakukan untuk mengganti program kerja yang tidak bisa terlaksana. Kegiatan bermain dan belajar ini berlangsung empat kali yakni pada tanggal 9, 10, 13, dan 15 february 2017 yang bertempat di Masjid miftahunnur dusun Gunungasem.

B. EVALUASI

Pelaksanaan kegiatan KKN secara garis besar berjalan dengan baik. Faktor yang sangat membantu dalam kelancaran semua kegiatan KKN adalah

dukungan serta partisipasi warga masyarakat Dusun Gunungasem, desa Ngoro – oro, Kecamatan Patuk, Gunungkidul. Selama kegiatan KKN kami memperoleh pengalaman baru dalam hidup bermasyarakat dan berorganisasi. Permasalahan antar warga juga membuat kami sering mengalami kendala dalam menjalankan program- program yang akan dilaksanakan yang semestinya disesuaikan dengan waktu luang warga yang memang mayoritas adalah petani.

1. Faktor-faktor penghambat

Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata ternyata tidak sebaik yang direncanakan, karena dalam pelaksanaannya terdapat beberapa hambatan. Hambatan-hambatan tersebut antara lain sebagai berikut:

- 1) Pada pelaksanaan program melibatkan banyak pihak, seperti masyarakat dan divisi lain yang memiliki kesibukan tersendiri sehingga sulit menentukan waktu yang tepat untuk melaksanakan program.
- 2) Pada kegiatan-kegiatan tertentu, waktu pelaksanaan kurang tepat karena seiring dengan berlangsungnya kegiatan lain yang dilakukan masyarakat.
- 3) Sulitnya mengumpulkan masyarakat di luar jadwal rutin karena kesibukan masyarakat dengan pekerjaan dan acara masing-masing.
- 4) Sulitnya mengumpulkan pemuda dan pemuda karena organisasi pemuda yang kurang aktif.
- 5) Cuaca yang tidak menentu.

2. Faktor-faktor Pendukung

Dalam melaksanakan program kerja Kuliah Kerja Nyata, selain adanya faktor penghambat ada pula faktor-faktor pendukung yang mempengaruhi suksesnya program kerja Kuliah Kerja Nyata, yaitu :

- 1) Adanya tanggapan yang positif dari masyarakat. Hal itu ditunjukkan dengan antusias masyarakat baik bapak-bapak, ibu-ibu, remaja, dan anak-anak dalam berpartisipasi terhadap kegiatan Kuliah Kerja Nyata Reguler LXI
- 2) Adanya semangat kekeluargaan dan kebersamaan dari segenap warga masyarakat Dusun Gunungasem.
- 3) Semangat anak-anak di Dusun Gunungasem untuk mengikuti program TPA. Hal ini ditunjukkan dengan antusias anak-anak yang selalu datang dalam kegiatan TPA.

3. Sumber dana

Kegiatan KKN yang telah dilaksanakan sumber dananya sebagai berikut.

- 1) Iuran mahasiswa
- 2) Dana dari LPM
- 3) Donatur dari masyarakat

Perolehan dana dari beberapa sumber tersebut dialokasikan untuk masing-masing kegiatan.